

L'écho de Saint Germain du lac

31 mai-1^{er} juin 2025

L'homme est le premier chemin que doit parcourir l'Eglise.

C'est la devise choisie lors de mon ordination voici quelques années ! De quoi garder l'attention à être proche des gens, à écouter, à répondre à leurs besoins et à être un signe d'espérance dans le quotidien. A l'heure où je vais passer le relais de la responsabilité de la paroisse au Père Olivier Fleau, je garderai cette devise et raison de marcher la plus active possible. François de Sales, Germain de Montfort, et Louis Brisson, chacun avec son charisme, me permettront de mettre l'accent sur les personnes, en particulier celles qui sont dans l'attente et le besoin. « Louis Brisson ? » Mais allez vous demander : « c'est qui celui-là ? » Le fondateur de l'institut des Oblats de Saint François de Sales (23 juin 1817, Plancy en Champagne – 2 février 1908). Cette année nous fêtons les 150 ans de la fondation. En 1875, les premiers oblats ouvrent le collège Saint-Bernard à Troyes et s'attellent à des œuvres ouvrières dans le secteur de la bonneterie troyenne. La même année, Louis Brisson part pour Rome afin de voir confirmer le projet religieux par Léon XIII. L'institut obtient du pape le décret de louange le 21 décembre 1875, par lequel le Saint- Siège approuve l'existence d'un institut de vie consacrée. C'est le pape Léon XIII, qui hérite d'un monde bouleversé par les questions sociales dans le contexte de l'industrialisation, et qui appelle à tant de « choses nouvelles ». Rerum Novarum ; « des innovations » : la première encyclique sociale (1891) en sera le fer de lance !

Coïncidence : à l'heure du Jubilé des 150 ans de la fondation des Oblats de Saint François de Sales, « Racines et ramures : 150 ans d'Oblation pour un Monde en Mutation, l'actualité nous invite à marcher avec un autre pape, Léon XIV, qui hérite d'un monde menacé par la guerre et en grande perte de repères. Tant de chantiers sur lesquels il nous faut oser travailler comme le proposait le Père Louis Brisson : « Nous avons besoin de réimprimer l'Evangile ». Imprimer un évangile nouveau ? Non ! C'est toujours le même évangile ! Il existe seulement un Evangile, mais il doit être présenté à la multitude sous d'autres formes aux multitudes des âmes. Un seul Evangile qui pour le fondateur sera l'évangile Salésien, marqué du Tout par amour de François de Sales. Il le fera dans ses fonctions d'aumônier de la Visitation de Troyes pendant quarante-quatre ans, et de catéchiste à l'école tenue par les sœurs. Tout par amour, il le fera en créant des œuvres d'accueil pour les ouvrières des usines de textile travaillant dans des conditions physiques, morales et financières difficiles. Dans cette époque difficile qui pourrait inciter notre Église à se replier sur elle-même, il est essentiel qu'elle prenne la parole avec respect, en proposant sans imposer. L'Église doit adopter une attitude d'humilité et de service, se mettant au niveau des gens plutôt que de chercher à dominer. Son rôle est d'améliorer la vie des gens par des œuvres sociales, éducatives, et la défense des droits humains. A chaque chrétien, à chaque génération de chrétiens, à chacun de nous aujourd'hui, il revient la responsabilité d'imprimer à nouveau l'Evangile sur la terre que nous foulons, de faire encore retentir le message du Christ dans le cœur des hommes, c'est-à-dire dans les réalités collectives où se jouent l'existence concrète et le vivre ensemble. F Thierry Mollard, osfs

ATTENTION Rectification & changement !

Le **Dimanche 8 juin jour de Pentecôte** où l'église d'Alex sera « assiégée » par le vide grenier, la messe de 10h30 sera donc déplacée à Veyrier du Lac ! (Celle de 9 h reste à Bluffy). La messe de la veille le 7 juin est maintenue à Veyrier à 18h30

Cette semaine nous prions pour

Agnès CONDAMIN et sa famille, Bernard CARRAZ, Paulette CUNIN, Pierre DAFFARA, Geneviève DELOULME, Stéphane DODENS, Patrick GUILLET, Madeleine REVET, Victorine & Lucien TAVERNIER et Léon & Victorine GRIS.

Pour Alberto, un petit brésilien de 9 ans et pour sa famille qui traverse des épreuves

Accueil maison paroissiale

9 route des moulins 74 290 Menthon-St-Bernard 04 50 60 12 53

Lundi de 14h à 18h Mardi de 9h à 12h

Mercredi matin de 10h à 13h et de 14h à 18h

Permanence d'un prêtre

Lundi de 14h à 17h et Mercredi de 9h30 à 11h30

st-germain-du-lac@diocese-annecy.fr



HORAIRES DES MESSSES Semaine

Mardi 18H30 Menthon
maison paroissiale

Mercredi 8H30

Veyrier (sacristie)

Jeudi 8H30

St Germain (oratoire)

Vendredi 15H00

EHPAD à Veyrier pour
les résidents

Samedi 31 mai
18H30 Veyrier

Dimanche 1^{er} juin
9H00 St Germain
10H30 Alex

Samedi 7 juin
18H30 Veyrier

Dimanche 8 juin
9H00 Bluffy
10H30 Veyrier du Lac

ADORATION

Mercredi 18H30 à
19H30 à Veyrier
(sacristie) sauf
vacances scolaires

MESSE DE RE-OUVERTURE DE L'EGLISE DE MENTHON
DIMANCHE 15 JUIN 2025 10h EN LA FETE DE LA TRINITE ET DE SAINT BERNARD

Pour qu'une rénovation d'église d'un village arrive à terme, il faut trois raisons :

- ✓ La patience des fidèles, car pour refaire une église Mon Dieu que c'est long !
- ✓ Une volonté de la commune, pour faire en sorte que l'édifice parle encore à tous !
- ✓ Un accord des différents acteurs du renouveau sur le chantier. Comme dit notre architecte : « que ce qui n'est pas encore là, puisse advenir ! »

Après ces 2 ans de fermeture, nous aurons à cœur de franchir les portes de l'église, à nouveau. Nous recevrons du maire les clefs de l'édifice. Nous retiendrons la découverte mutuelle des différents clochers qui ont appris à se connaître, à travailler ensemble, à créer des liens pour faire paroisse, à se rendre service, se compléter.

Forcément les cloches sonneront la réouverture de l'église Saint-Bernard.

Ce sera l'heure du "réveil des instruments de musique" instant de renaissance, de revitalisation de l'église. Le son des instruments sera à tout jamais liés aux travailleurs des divers corps de métier qui ont œuvré à la restauration de l'Eglise !

A l'issue de la célébration nous partagerons le verre de l'amitié !

Carnet paroissial

Baptêmes: Jean BOUVIER, Tristan LEFORT, Marcel LEFORT samedi 31 mai à St Germain à 10h, Adèle et May DEGOMME samedi 07 juin à St Germain à 10h, Brune BADE, samedi 07 juin à St Germain à 11h

Mariage de Alexandra CLOEDT et Marco d'AMDRA Samedi 07 juin à St Germain

Funérailles : de Madame Paulette Cunin célébrées le 22 mai à Veyrier

Dimanche 1^{er} juin : Journée mondiale des communications sociales

Au cours de cette journée placée sous l'égide de la communication, les chrétiens sont invités à découvrir les médias et les supports de communication proposés par l'Eglise, à prier pour les hommes et les femmes professionnels de communication, à récolter des fonds pour soutenir les services diocésains de l'information et de la communication.



Le **diocèse** informe et communique à travers son site Internet, la lettre d'information envoyée chaque mercredi [par mail](#), la revue [Catholiques 74](#), qui propose chaque mois des articles de fond, les réseaux sociaux [Facebook](#), [Instagram](#), [Youtube](#) et l'appli [O Clocher](#) que vous pouvez télécharger gratuitement sur votre téléphone. Le diocèse soutient également la radio RCF Haute-Savoie.

Les **38 paroisses** du diocèse ont également chacune [un site Internet](#). Nombreuses sont celles qui ont également une lettre d'information hebdomadaire, un [journal paroissial](#), quelques-unes sont présentes sur Facebook et/ou Instagram. Huit paroisses sont également sur l'appli O Clocher (Epiphanie, Ste-Marie en Pays Rochois, St-François en Chablais, Saint-François de Sales, Saint-Marc du Parmelan, Sainte-Famille de la Mandallaz, Saints Pierre et Paul en genevois, Saint-François Jacquard) : si vous faites partie de ces paroisses, téléchargez l'appli sur votre téléphone et rejoignez votre paroisse sur O Clocher ! Enfin, certains **groupes d'aumônerie, caté**, sont également présents sur les réseaux sociaux. Renseignez-vous, suivez-les pour encourager les jeunes ! Dans les paroisses, tous ces outils sont gérés par des bénévoles, rejoignez les équipes.

Samedi 5 juillet : Jubilé des catéchistes au sanctuaire de Notre Dame de Myans

Vous accompagnez dans votre paroisse des enfants, des jeunes ou des adultes sur le chemin de la foi, vous êtes en contact avec des parents en demande de sacrements pour leurs enfants, le Service Diocésain de Catéchèse et Catéchuménat vous propose : de vivre une démarche jubilaire sur le thème de l'Espérance. Une journée pour vous ressourcer et répondre à l'invitation de Monseigneur LE SAUX à vivre un pèlerinage de l'Espérance.

Inscriptions ouvertes jusqu'au 15 juin 2025 sur <https://jubileanimateurssdcc2025-sanctuairedars.venio.fr/fr>

Dieu t'attend : 3 jours à Gex du 11 au 13 juillet

« Venez vous reposer sur le Cœur de Dieu », dans une session ouverte à tous, telle que celles que l'on peut vivre à Paray le Monial. Une pause de 2 jours pour se poser, se ressourcer. Les enfants sont pris en charge avec des temps qui leur sont dédiés ! C'est l'occasion de remercier Dieu par des temps de louange, d'apprendre à le connaître, à l'aimer et à nous laisser aimer davantage. Contact dieutattendgex@gmail.com

Pour recevoir par mail l'écho de St Germain, s'inscrire sur le lien suivant <http://infolettre.cla.fr/> ou sur le site <https://www.diocese-annecy.fr/st-germain> rubrique paroisse lettre info

Contacts

Père Thierry Mollard : 0616706882 - mothy@laposte.net
Père Stéphane Raux : 0624457877 - straux@laposte.net
Père Maurice Riguet : 0785362758 - mauriceriguet0@gmail.com
Père Olivier Fleau : 0663247313 - p.o.fleau@diocese-annecy.fr
Père Bruno Lecoin : 0684814514 - brunolecoin@yahoo.fr